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FRANCA MARIA ZAPPIA TRINGALI 
LA STANZETTA 

     Ufficio postale, mese di Agosto, afa e un vento caldo 
terribili. Due signori dialogano ma non si conoscono 
nemmeno. Il primo, sventolandosi, esclama: ñCô¯ ven-
tu africanu ca si moriò. Il secondo: ñE comu fa a sapi-
ri ca j¯ africanuò? Il primo senza scomporsi risponde: 
ñca lôhaiu óntisu parraiò. Questo breve aneddoto, rea-
le e veritiero perch® sentito personalmente, offre chia-
ra lôidea del carattere del catanese, della sua mateli-
cheria. Questo termine che lo connota, implica diversi 
significati. Eô un particolare senso dello humor che lo 
porta a cogliere gli aspetti di una situazione e ad espri-
merli con paragoni perfettamente calzanti e descritti-
vi. Eô una capacit¨ di colloquiare tranquillamente an-
che con perfetti sconosciuti, una filosofia di vita, un at-

teggiamento disincantato che porta a comprendere ed 
esprimere in modo ironico e divertente tutti quei pa-
radossi che si verificano e di cui neanche ci rendiamo 
conto, perch® fanno parte del nostro vivere quotidia-
no. Eô una spiccata capacit¨ di capire la realt¨ e 
sdrammatizzarla. Ma ¯ solo ironia e senso umoristico? 
Non credo. In fondo nasconde unôamara concezione 
della vita e una profonda tristezza che si vogliono na-
scondere dietro una battuta, una risata. Ecco che la 
matelicheria ̄ non solo il connotato precipuo del cata-
nese, ma anche e soprattutto il suo modo di vedere e 
vivere la vita che ¯ e rester¨ sempre e solo nostro, in 
unôottica di diversificazione caratteriale e genetica che 
¯ propria non del siciliano, ma del catanese.  ̧
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